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UNIVERSIDADE FEDERAL DE PELOTAS

ATA DE REUNIÃO

ATA 20/2021

Aos 29 dias do mês de outubro do ano de 2021, às 9h no ambiente virtual em decorrência da pandemia de
Covid-19, realizou-se a reunião da Câmara de Ensino do Centro de Engenharias da Universidade Federal
de Pelotas, convocada e presidida pela Profª. Aline Tabarelli, Coordenadora da Câmara de Ensino do
CEng, e com as presenças dos Professores, membros da Câmara de Ensino, conforme lista de
presença 1470503. Constatada a existência de quórum, a Profª. Aline saudou a todos, informou que a
reunião estava sendo gravada e iniciou a reunião. 1. Apreciação da pauta; Foram solicitadas as seguintes
inclusões de pauta: Comissões das Padronizações- 23110.031414/2021-71 e Padronizações das disciplinas
- Sensoriamento Remoto e Desenho Universal (item 8). Os itens 2, 3 e 7 foram retirados de pauta, devido
à urgência de se tratar de determinados assuntos, ficando para reunião da Câmara que se realizará no dia
05/11. A pauta foi aprovada por unanimidade com as alterações solicitadas. 4. Projeto Pedagógico da
Engenharia de Petróleo (Reestruturado) - Processo 23110.033223/2021-44; O Prof. Valmir relatou as
principais mudanças no PPC do curso de Eng. de Petróleo, sobretudo na curricularização da extensão.
Foram retiradas algumas disciplinas como obrigatórias e reduzida a carga horária de outras, além da
redução do número de horas de atividades complementares. Relatou a criação de disciplinas com
atividades extensionistas, buscando atender os alunos do curso da melhor forma. Relatou que ainda há
algumas pendências em relação a Ciência dos Materiais, Eletricidade e Desenho Universal, conteúdos
exigidos pelas DCNs, a serem inseridos em outras disciplinas já existentes. Ainda, relatou as adequações
no regimento do colegiado e NDE do curso, adequando-se ao regimento do CEng; e as mudanças nos
regulamento de estágio e TCC. A seguir, foram esclarecidas algumas dúvidas dos membros da Câmara
sobre o processo de reestruturação e adequação às DCNs, padronizações de disciplinas e à curricularização
da extensão. Após discussão, o PPC do curso foi aprovado por unanimidade pelos membros da Câmara,
com alteração na caracterização das disciplinas de Mecânica Geral e Mecânica dos Sólidos, nas quais
deverá ser retirado o "código novo CEng" e substituído por "código novo", tendo em vista que as referidas
disciplinas ainda não tiveram suas padronizações aprovadas. 5. Remoção Judicial - Profª. Patricia
Soares Bilhalva dos Santos - Processo 23110.027588/2021-30; A Profª. Aline relatou o recebimento do
referido processo, referente a remoção judicial da servidora da UFPA para a UFPel. Foi encaminhado ao
CEng para verificar o interesse na vinda da Professora para a Unidade. Os membros da Câmara foram
favoráveis por unanimidade à vinda da professora, sem troca de código de vaga, considerando tratar-se de
antecipação de tutela de processo judicial ainda não julgado. 6. Aproveitamento de candidato - concurso
Professor Substituto (Edital 008/2021 - processo 23110.051420/2019-21, Área Geologia - processo
23110.029833/2021-43; A Profª. Camile relatou o contato do curso de Geografia, questionando sobre a
possibilidade de aproveitamento de candidato aprovado em concurso de professor substituto do CEng, da
área de Geologia, para cobrir encargos referentes a aposentadoria de um professor do curso. Relatou que
foram 9 candidatos aprovados no referido concurso, e que o professor David Debruyne está atuando no
momento no curso de Eng. Geológica. Tendo em vista o número de aprovados no concurso, relatou o
parecer favorável dos colegas do curso de Eng. Geológica ao aproveitamento de concurso pelo
DEGEO/ICH. Os membros da Câmara foram favoráveis ao aproveitamento por
unanimidade. 7.  Regulamentação do processo de avaliação de desempenho dos servidores docentes
em estágio probatório - Processo nº 23110.018658/2018-63; Este item foi retirado de pauta. 8.
Comissões das Padronizações - 23110.031414/2021-71 e Padronizações das disciplinas -
Sensoriamento Remoto e Desenho Universal; A Profª. Aline relatou o Memorando 113 (1466812) com
indicações de nomes para as comissões de Ciência dos Materiais, Mecânica e Eletrotécnica. Considerando
os nomes já indicados anteriormente no referido processo, as comissões ficaram compostas da seguinte
forma: Eletrotécnica e Eletricidade - Ádamo Araújo Forlan Almeida, Alvacir Tavares, Hebert Rossetto e
Eduardo Couto. A Câmara havia definido ser uma comissão única das áreas de Mecânica e Ciência dos
Materiais, o Prof. Guilherme Höehr, porém, solicitou que sejam comissões separadas, por se tratarem de
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assuntos diferentes, para não misturá-los. Mecânicas: José Wilson da Silva, Hebert Rossetto, Rafael
Delucis e Guilherme Höehr. Ciência dos Materiais: José Wilson da Silva, Hebert Rossetto, Rafael Delucis,
Aline Tabarelli e Guilherme Höehr. As comissões foram apreciadas pelos membros da Câmara e
aprovadas por unanimidade. A seguir, foi tratado sob a disciplina de Sensoriamento Remoto. Foi relatado
que as professoras Daniela Tisot e Diuliana Leandro manifestaram interesse em padronizar a referida
disciplina. A comissão foi aprovada por unanimidade pelos membros. A seguir, foi tratado o assunto de
Desenho Universal. Com a palavra, a Profª. Aline Pereira relatou a dificuldade em se inserir este conteúdo
a curto prazo no curso de Eng. de Produção, manifestando inclusive a dificuldade em relação à CH dos
professores do curso. Foi sugerido, pelo Prof. Walter Iriondo, incluir o conteúdo de Desenho Universal
dentro da disciplina de Ciência, Tecnologia e Sociedade, realizar um estudo para verificar a possibilidade
de tornar a referida disciplina obrigatória. Foi levantada também pelo Prof. Sigmar a possibilidade de se
criar uma disciplina EXT que aborde o conteúdo de Desenho Universal. Após discussão, foi deliberado
criar uma comissão de conteúdo de Desenho Universal, composta pelos professores Luiz Franz, Isabela
Andrade e Walter Iriondo. A Profª. Aline informou a resposta da CEC aos questionamentos do CEng,
contida no processo 23110.033755/2021-81. Ainda, que a CEC sugeriu uma reunião com a Câmara de
Ensino do CEng, para tratar do assunto EAD nos PPCs, o que ficou agendado (a depender da
disponibilidade da CEC/NUPEDI) para a semana seguinte juntamente com a reunião da Câmara de
Ensino. Foi definido o prazo até 18/11 como data limite para as comissões encaminharem um esboço das
padronizações para a Câmara, podendo as comissões encaminharem esboço antes dessa data se possível. O
encaminhamento foi votado e aprovado por maioria com um voto contrário. 9. Informes. A Profª. Aline
informou que respondeu o processo 23110.031672/2021-58 referente a sugestões para o Calendário
Acadêmico 2022, com compilado das respostas dos colegiados de curso sobre o tema. Em relação à
situação do colegiado de Eng. Geológica, a Profª. Camile Urban relatou que cumpriu os 60 dias de cargo
como Coordenadora pró-tempore do curso de Engenharia Geológica no dia 02/09 (53 dias), e o professor
Luiz Henrique Ronchi também já cumpriu o prazo de Substituto Eventual no dia 07/09. Informou que o
pedido de ambos de afastamento/exoneração se encontra no Processo nº 23110.002371/2021-17 e desde
então os cargos estão à disposição. Não houve chapa inscrita na eleição para Coordenador e Coordenador
Adjunto, e não houve interesse dos professores do curso em assumirem a coordenação pró-tempore,
mesmo depois de uma reunião com Diretor Bruno, que ocorreu no dia 29/10. As reuniões que se referem a
esta pauta estão nos processos SEI nºs 23110.028392/2021-62, documento 1426082, pauta 5; SEI nºs
23110.030865/2021-91, documento 1448891, pauta 4; e 23110.033615/2021-11, documento 1477959,
pauta 3. Informou, ainda, que o curso de Engenharia Geológica recebeu nas últimas semanas, quatro
pedidos de desligamentos, e no momento está com três (3) professores, mais a Coordenadora, e uma
representante discente, o que implica que está em desacordo com o Regimento do Curso, que indica a
necessidade do colegiado ser composto pelo Coordenador mais seis (6) professores e os outros
representantes. Informou, ainda, que o assunto será tratado na próxima reunião do Conselho do CEng. A
Profª. Aline informou que foi feito despacho no processo referente às 28 vagas discentes da UFPel, com
base no que foi tratado em reuniões anteriores da Câmara de Ensino. Nada mais havendo a tratar, a Profª.
Aline Tabarelli deu por encerrada a reunião, da qual, para constar, eu, Julia Mello dos Santos, lavrei a
presente Ata, que, após aprovada, será assinada por mim e pela Coordenadora da Câmara de Ensino.

Documento assinado eletronicamente por JÚLIA MELLO DOS SANTOS, Auxiliar em Administração,
em 19/11/2021, às 13:04, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 4º, § 3º, do
Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.
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